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人 民 论 坛

政务要闻

福州林则徐纪念馆的一面墙壁上，摘录了前往广
东查禁鸦片的钦差大臣林则徐离京赴任时发出的第
一道公文：“所有尖宿公馆，只用家常饭菜，不必备办
整桌酒席，尤不得用燕窝烧烤，以节靡费。此非客气，
切勿故违。至随身丁弁人夫，不许暗受分毫站规门包
等项。需索者即须扭禀，私送者定行特参。言出法
随，各宜禀遵毋违。”

解读一下这段短文，一是要求沿途接待宾馆，安
排家常菜就行，一律不得准备整桌宴席，尤其不得摆
上山珍海味；二是在接待过程中，不得搞小恩小惠、行
贿受贿之类的名堂；三是这些要求就是法规，必须严
格遵守，不得违背。林则徐服务国家几十年，“历官十
四省，统兵四十万”，一生调动无数次，他是这样说的，
也是这样做的。也只有像他这样忠于职守、廉洁奉公
的人，才能够、才敢于写出“海纳百川有容乃大，壁立
千仞无欲则刚”和“苟利国家生死以，岂因祸福避趋
之”如此气壮山河、正气浩然的名句来。

一滴水，能映出太阳的光芒；一个调动，能反映官
员的品质。林则徐发出的公文，看似朴素无华，其实

用意深远，看似简单，实则可操作性极强。林则徐深
知，在腐败盛行的清廷，必须保持一份清醒，而保持这
份清醒的最有效的办法就是白纸黑字，用明白无误的
公文让沿途接待部门执行。他还明白，光说没用，要
让下面明白，超规格接待、行贿受贿是违法违纪的，不
要以身试法，我林大人是说到做到的。他还知道，细
节决定成败，必须明确告诉接待部门吃什么、吃多少、
谁吃、谁陪。现在有的领导“揣着明白装糊涂”，一人
吃饭，大半桌人陪，把娃娃鱼说成是水鱼，把穿山甲说
成是大甲鱼，领导心领神会就吃了。真要有林则徐这
份认真、这份执着，那么任何一次调动、任何一份工作
都会风清气正、一帆风顺。

革命干部是一块砖，哪里需要哪里搬。工作需
要、交流调动、提拔晋升，启程赴任都是一个再普通、
正常、简单不过的事。对于干部离职、调动，有关部
门做了明确规定，许多干部也是执行到位的。但也
有一些干部，心存侥幸，故意“疏忽”，告别形式过于
复杂，款待礼数过于烦琐，大吃大喝，车队迎送，个别
人甚至借调动顺便捞点，还振振有词，自找理由，说

在一个地方、一个单位工作时间较长，有了感情，吃
点喝点，了个人情，在所难免。说穿了，还是不良思
想作风在作祟。

不少领导干部对林则徐充满敬意，喜欢把他的名
言名句写成条幅挂在墙上。但光挂在墙上还不够，还
要放在心上；光放在心上还不够，还要体现在行动
上。对于今天的领导干部来说，不妨从调动做起，不
要老想着向组织提要求、讲条件，不要老想着调动时
风风光光。干脆点，高兴点，一走了之，开始全新的工
作。这样的实际行动，才是对心中价值的最好信守。

每次参观林则徐纪念馆，驻足于这段朴实无华的
公文前，心中都会默默诵读，都会对这位一百多年前
的智慧老人叩首致敬。我想，要是现在的领导干部赴
任前，读一读这段文字，可以解决多少迎来送往的问
题，可以减少多少不明不白的麻烦啊。

（据《人民日报》2014年07月23日04版）

从“林则徐赴任”说起

日前，“洛阳全民技能振兴工程”响亮提出：“六路并
进”，用4年时间培训120万人次，大幅提高高技能人才占劳
动者的比例。（见本报7月15日头版报道）

一个城市的“全民技能振兴工程”能够以如此高的规
格、如此细的实施计划推出，缘于正爬坡过坎的洛阳有一种
紧迫感和危机感；缘于我们虽是制造业大市，但还不是制造
业强市，受工艺和技能人才的限制，一流产品还太少。

联合国经济合作与发展组织总干事安德列亚斯曾说，
深重的经济危机让我们明白，没有一种简单的方法能刺激
我们走出困境，各国的上策就是提高国民的技能，增强他们
的竞争力，进而推动经济增长。

但国内现状是，一方面每年有许多大学毕业生就业困
难，另一方面企业却找不到具备相应技能的员工。

鉴于此种尴尬，长期关注技能型人才和教育、曾在十二
届全国人大一次全会上提出“关于设立技能本科教育的建
议”的驻洛全国人大代表马玉璞提出，“洛阳全民技能振兴
工程”在“六路并进”之外不妨再加“一路”——利用洛阳丰
厚的教育资源，在当地打造技能本科教育基地，从源头上抓
好全民技能振兴工程。

洛阳大中型国有企业、科研院所云集，技能教育资源丰
富的先天优势其他地区无法企及。我们不妨乘着实施“洛
阳全民技能振兴工程”的东风，由教育部门牵头，会同人力
资源和社会保障部门，在当地院校中设立一些技能型专业，
甚至设立技能型本科院校，让学历教育和技能培养不再脱
节，从源头上解决我市高素质技能人才匮乏的问题。

洛阳并不缺乏产生高技能人才的沃土，曾经代表中国
参加伦敦“国际技能奥林匹克大赛”并勇夺银牌的中油一建
公司电焊工裴先锋就是一个例证，我们缺乏的是培养大批
高技能人才的相关机制。如果洛阳有了属于自己的技能型
专业本科院校，就能让更多的“裴先锋”脱颖而出。

振兴全民技能
应建立源头机制

█ 昨日，市总工会“送清凉”慰问团分赴洛河东段
治理工程现场、一拖集团生产车间、老城环卫局等，为
在一线奋战的工人送去价值20万元的消暑品。市总
工会主席原文涛等参加慰问活动。

（朱艳艳 梁占强）

█ 昨日，泰中艺术家联合会驻中南区办事处在我
市成立，将为宣传河洛文化、促进我市同泰国的文化交
流搭建桥梁。泰中艺术家联合会是泰国著名社会团
体，长期致力于推动中泰两国艺术团体和艺术家间的
交流。近年，我市艺术家多次受邀赴泰国举办书画
展。 （张宁）

本报讯（记者 高峰 通讯员 李战功）昨日从市红十字
会获悉，本周周六、周日，我市将举行造血干细胞血样采集
活动，热心市民可积极参与。

市红十字会相关负责人表示，18 周岁至 45 周岁的健
康市民，均可成为捐献造血干细胞的志愿者；血液检查
合格的志愿者，可在配型成功的患者需要时捐献造血干
细胞。

如果您想成为志愿者，可在本周六、周日9时至16时
30分到西工区纱厂南路献血屋或涧西区上海市场步行街
献血车，捐献6毫升到8毫升血样。需要注意的是，血样采
集前一天的晚餐及采集当日的早餐应以清淡为主，切勿饮
酒。咨询电话63930639。

周六周日邀您参加
造血干细胞血样采集

22日，在伊滨区通达电气化铁路
接触网导线及承力索项目建设工地
上，工人们正在加紧厂房建设。

该项目总投资22.8亿元，规划占
地461亩, 主要建设接触网导线生产
车间、承力索生产车间及其他辅助设
施。项目分三期建设，一期工程计划
今年12月正式投产。该项目主要生产
钢芯铝绞线、铝包钢绞线及铝合金绞
线等多个系列产品，全部投产后，预计
年产值达10亿元，安置就业1000人。

记者 梅占国 通讯员 杨万通 摄

伊滨区通达项目
年底建成投产

士 心

汝阳县城关镇投资1000万元建39项民生工程，群众赞叹今非昔比

民生工程“串起”的惠民故事
工程车驶过正在拓宽的路面，扬起浓浓的尘土。

汝阳县城关镇张河村党支部书记王国安从尘土中钻出
来，笑嘻嘻地说：“这条路建好后，一定美得很！”

这条路，是汝阳县城关镇今年实施的民生工程之
一。今年以来，该镇投资1000万元，实施了道路拓宽
硬化、渠道修复、危桥改建等 39 项民生工程，目前 18
项已经完工。

21日，记者走进部分村庄，听群众讲述这些工程
带给他们的好处。

“来来来，给记者说说咱以前走的是啥路。”张河村
村口的大槐树下，10多位村民正在乘凉，王国安的一
声吆喝，把大伙的目光拢了过来。

“啥路？辘轳把弯儿路。”有人撂出这么一句。
张河村此前曾有过一条通往县城的水泥路，但窄

得只能走架子车。这条路急弯多，弯得就像井上的
辘轳手柄，时间长了，大家就把这条路戏称为辘轳把
弯儿路。

“平哥，说说你光荣负伤的故事吧！”王国安叫来正
在地头干活的郭平，他说，郭平在这条路上出过事儿。

“我记得很清，2009年6月28日，我开着‘突突突’
出事了。”郭平把自家的手扶拖拉机叫作“突突突”。他
说，当天，他拉了一车西瓜，准备到县城去卖，经过一个
弯道时，由于没来得及减速，拖拉机像头公牛，冲到了
路边的土堆上。

“车没翻，我翻了。”郭平笑着说，他因此受了伤，住
了半个月医院，医疗费花去 5000 多元，“一年的收入
搁进去了”。

前不久，城关镇的领导来村里征求群众意见，村民
“毫不留情”地把这事给反映了上去。就这样，才有了
目前正在修建的这条长 3.5 公里、宽 12.5 米的柏油
路。由于从县城直通张河村，大家给这条路起名“城张
大道”。

“不拐弯，直通县城，得劲！”郭平指着眼前宽阔的
道路高兴地说。

“队长敲敲锣，单身汉出来二三十个。”由于吃不
上水，许多人连媳妇都娶不上，罗沟村曾流行着这样
一句顺口溜。

“你看那儿写的是啥？”65岁的罗沟村五里厂村
民组村民秦水才指着一面墙，上面依稀可以看到6
个大字——要富裕，先找水。

秦水才说，找到水，还得抢，不然，还是吃不上。
他把烟头扔到地上，用脚使劲踩了踩，然后把眼瞪得
溜圆对记者说：“咋，不信？”

村民们说，20世纪60年代，大伙自己挖井找水
吃，水浑得像红薯饭。后来的二三十年里，村里打了
几眼井，汛期有水，天旱没水。

“说是有水，其实刚盖住井底，所以大家都来

抢。”秦水才说，等到半夜，井里存住了一点水，他就
领着媳妇来到井边，“手抓脚蹬下到井里，嘴里咬着
小手电筒，舀半桶水，媳妇用绳子拉上去”。

后来，村里又打了几眼井，但还是远远不够用，为
此，村民有时不得不全家出动到外村找水。2008年，
镇里投资20多万元兴建了吃水管网，解决了大部分村
民的吃水难题，但远水还是没能解五里厂村民的近渴。

今年 4 月 15 日，城关镇党委决定再投资 20 万
元，从县城引水、铺设管道，解决这里的81户300多
口人的吃水难题。

“现在，自来水流到了缸里，谁还抢？前几天，外
村的一对姊妹同时嫁到了俺村，队长的锣，敲不来单
身汉了。”秦水才笑着说。

“那座危桥，可把我坑得不轻。”说起村里以前的
危桥，青气村村民李蝴蝶气不打一处来。

青气村的红薯闻名全国，李蝴蝶身为村里的红
薯购销大户，每年有近50万斤红薯从她手里销往全
国。前几年，她每年能赚20万元，但自从村里的那
座桥成了危桥后，她家的收入也有了“危险”。

村里唯一通往大路的小道上有一座桥，由于年
久失修，桥墩裂开了口子。“口子有这么宽。”李蝴蝶
摆开双手，比画着危桥上的裂痕，一脸的无奈。

“大车不敢过，窖里的红薯拉不走。”李蝴蝶说，
2012年1月，为了能把红薯卖出去，她花钱雇来3辆

三轮车，一车一车把红薯运到大路口，再装上卡车。
“租车、装车，费时费力，根本赚不了多少钱。”李蝴

蝶说，后来，只要是大卡车来拉货，她干脆就不卖了。
自今年6月25日起，李蝴蝶的气消了。镇里投

资修建的长12米、宽6米的钢筋混凝土拱桥完工通
车了。这座投资10万余元的新桥上，又恢复了车来
车往。

“那今年的收入应该有保证吧？”记者问。
“应该可以。”李蝴蝶掩饰不住内心的喜悦。
本报见习记者 朱艳艳 首席记者 李三旺 通讯

员 康红军 乔俊晓

“辘轳把弯儿”
变成了“城张大道”

“队长的锣，敲不来单身汉了”

红薯购销大户的“忧与喜”

余清楚

项目建设进行时

（上接01版）对 2010 年以来全市重大招商引资项目拉单
子、建台账，特别是对近年签约的重大项目，要落实分包责
任，及时协调解决项目推进中的困难和问题，切实提高招商
引资项目的合同履约率、资金到位率、项目开工率。

要大力发展特色高效农业，积极推进以美丽乡村为切
入点的新农村建设。一要全力抓好秋粮生产。二要大力培
育特色农业产业集群。三要大力发展都市型现代农业和乡
村休闲度假旅游业。四要加快推进美丽乡村建设。五要突
出抓好防汛抗旱工作。

要积极有为推进改革攻坚，力争在重点领域和关键环
节上取得实质性进展。一要全面深化国资国企改革。二要
完善城镇化健康发展的体制机制。三要充分释放民间资本
活力。四要探索完善市场化融资机制。

要持续优化经济发展环境，为稳增长提供坚强保障。
一要持续优化项目建设环境。要对上半年应开工未开工、
应竣工未竣工和进展缓慢的项目进行一次全面普查，启动
问效问责机制。二要努力改善政务服务环境。要抓好“接、
放、管”三件事。“接”就是要把中央、省里下放的权力接住接
好；“放”就是要研究提出我市行政审批事项清理意见，再取
消和下放一批行政审批事项，全面清理非行政许可审批事
项；“管”就是把政府该管的事管住管好，不能一放了之。
三要巩固提升安全发展环境。四要积极营造稳定的社会
环境。

市领导陈向平、高义、王敬林等参加会议。市直有关部
门、部分重点企业、金融机构、科研院所等相关负责人在主
会场参加会议。各县（市）区设分会场。

（相关报道见04版）

全力以赴
稳增长提效益保态势


